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２０１７年８月３日発行 

広島北ロータリークラブ   ■会長  東  正治    ■幹事  越智 健剛 

 

本日の例会  2017 年8 月3 日（木） 第2324 回  
 

国歌斉唱 

ロータリーソング   「奉仕の理想」 

四つのテスト唱和 職業奉仕委員会 

来客紹介 親睦委員会 

誕生月会員お祝い 

会長時間 

幹事報告 

委員会報告 

卓話時間 

『新会員自己紹介』 

池久保典也会員 / 桑原 一通会員 / 重田 雄三会員 

 

前回の例会  2017 年7 月27 日（木） 第2323 回  
 

ロータリーソング   「それでこそロータリー」 

来客紹介 親睦委員会 

会長時間 

幹事報告 

委員会報告 

同好会報告 

卓話時間 

『病気の子どもと家族を支えるチャイルド・ライフ・スペシャリスト』   

広島大学病院 

チャイルド･ライフ･スペシャリスト  藤原   彩 氏 

● ● ● ● ● ● ガ バ ナ ー 補 佐 ご 挨 拶 ● ● ● ● ● ● 

グループ６ガバナー補佐 

奥芝 隆 様（広島安佐ＲＣ所属） 

 

公式訪問に先立ちガバナー補佐

に例会ご出席頂き、ご挨拶を頂戴

しました。 

 

● ● ● ● 会 長 時 間   会 長  東  正 治 ● ● ● ● 

奥芝ガバナー補佐、先程はご挨拶を頂きありがとうございました。

クラブ協議会よろしくお願い致します。 

また、広島大学病院チャイルド・ライフ・スペシャリストの藤原 彩様、

本日の卓話よろしくお願いします。 

本日、例会終了後クラブ協議会があります。そのため今日の会長

時間は、改めて RI 会長テーマ、藤中ガバナーの信条を皆さんと確

認したいと思います。 

「ロータリーとは何ですか？」の書き出しで始まる、２０１７-１８年度

イアンH.SライズリーRI会長テーマは、その答えとして「ロータリー：

変化をもたらす」を掲げています。奉仕活動を通じて人々に「変化を

もたらす」ことにより、われわれが充実感を得るとしています。 

また、環境に対する良心を呼び起こしたいと持続可能性についても

触れられています。 

 

２７１０地区の藤中ガバナーは「時代の変化の先頭にたとう！ロー

タリーの心で地域の創生を！！」を信条に、また、基本的目標とし

て「ロータリーの元気は地域の元気」を掲げられております。 

多くのロータリアンは地域のリーダーとして活躍しています。クラブ

の元気は地域の元気に直結します。 

各クラブの特性を活かして活力あるクラブにと言われておられます。

これらを理解してクラブ協議会を有意義なものにして頂きたいと思

います。 

また、８月１０日にはガバナー公式訪問がございます。例会後のフ

ォーラムには是非多くの方にご参加お願いいたします。 

これで本日の会長時間を終わります。 

●●●●幹 事 報 告   幹 事  越 智  健 剛 ●●●● 

《ご案内》 

*例会終了後には｢第１回クラブ協議会｣を開催します。出席義務者

の理事役員委員長および入会３年未満会員の皆様宜しくお願いし

ます。 

《ＢＯＸ配布物》 

*ＲＹＬＡのご案内 

*在広ＲＣＢ５版会員名簿 

● ● ● ● ● ● ● ● 委 員 会 報 告 ● ● ● ● ● ● ● ● 

ニコニコ委員会  本田 委員長 

*本日１８時３０分より「月寅紙屋町店」で委員会を開催します。 

出席委員会  松田委員長 

*本日１８時３０分より「月寅紙屋町店」で委員会を開催します。 

青少年奉仕委員会  合田委員長 

*本日、ﾎﾞｯｸｽにお配りしております『ＲＹＬＡ(ﾛｰﾀﾘｰ青少年指導者育

成ｾﾐﾅｰ)』ですが、１１月１１日に開催されます。２０～３０歳までの

若者をご推薦頂きますようお願い致します。 

ロータリー財団常任委員会  久保(豊)常任委員長 

*ﾛｰﾀﾘｰ財団および米山記念奨学会への寄附のお願いを次週配布

します。 

● ● ● ● ● ● ● ● 同 好 会 報 告 ● ● ● ● ● ● ● ● 

ゴルフ同好会  秋山会員 

*去る７月２３日(日)に千代田ＯＧＭｺﾞﾙﾌ倶楽部で多打喜会が開催さ

れました。 

   
前年度取り切り戦優勝者        7 月多打喜会例会優勝 

上野 淳次 会員          上河 内裕司 会員 

 

おめでとうございます！ 
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● ● ● ● ● ● ●ニ コ ニ コ 箱 の 時 間 ● ● ● ● ● ● ● 
ニコニコ委員会 藤田省蔵会員 

☀お客様申告 

グループ６ガバナー補佐 奥芝 隆 様 

本日のｸﾗﾌﾞ協議会よろしくお願い致します。 

☀自主申告 

東会員・粟屋会員・越智会員・岡田(昌)会員・金井会員 

藤原 彩さん、本日の卓話よろしくお願い致します。 

また、奥芝ガバナー補佐、本日はありがとうございます。ｸﾗﾌﾞ協議

会ではご指導よろしくお願い致します。 

島本会員･坪内会員･上河内会員 藤原彩様、ﾁｬｲﾙﾄﾞ･ﾗｲﾌ･ｽﾍﾟｼｬﾘ

ｽﾄとしての本日の卓話、何卒よろしくお願い致します。 

大之木会員◇ 遅くなりましたが、誕生日のお祝いありがとうござい

ました。 

上野会員★ 多打喜会の罰打を払います。また、取切戦の優勝罰

金として 

上河内会員 上河内です。先日の多打喜会で優勝してしまいました。

７ｱﾝﾀﾞｰでの優勝でした、「お前はﾊﾝﾃﾞｨが多過ぎる」と思われている

方も多いと思いますが、これはﾆｺﾆｺに出宝するためにあえてﾊﾝﾃﾞｨ

を多くもらっていますので、優勝はたまたまです、ご理解ください。 

次回もアンダー目指して頑張ります。 

山下(正)会員◆ 図らずも多打喜会で３位になりました。ｱﾝﾀﾞｰ分出

宝致します。 

森会員◇ 多打喜会ｱﾝﾀﾞｰ分です。 

秋山会員◇ ７/２３の多打喜会、２ｱﾝﾀﾞｰでした。 

神農会員 １ｱﾝﾀﾞｰで６位です。ﾆｺﾆｺいたしております。 

山本(忠)会員◆ ７/２５母校広陵野球部が広島県の大会で優勝し

ました。３年振りです。８/７から甲子園出場で全国大会が始まりま

す。優勝目指して頑張ってくれると思います。皆さん、応援よろしくお

願い致します。 

下前会員 広陵、優勝。おめでとうございます。 

山下(正)会員･浦会員･松田会員･本田会員･岡部会員･神農会員･

中山会員･小林(孝)会員･久保(豊)会員･濱本会員 広陵高校、甲子

園出場おめでとうございます。 

吉永会員☆ 残念ながら広島商業の甲子園出場はなりませんでし

た。優勝した広陵高校に１-０と善戦したものの２度のﾁｬﾝｽを生か

すことができず準決勝で敗退しました。小学校の頃から息子と共に

練習してきましたがこれで一区切りがつきとても寂しく気が抜けてい

ます。今回の大会では次年度保護者会副会長の越智さんにはいろ

いろとお世話になりありがとうございました。また山本さん広陵高校

の甲子園出場おめでとうございます。 

越智会員 吉永さん、悔しかったですね！甲子園に出た父ちゃんの

偉大さを改めて感じたと思います。準決勝広陵戦、５番ﾌｧｰｽﾄ吉永

なら絶対に勝っていたと私は思っています。息子を小学校の野球チ

ームからずっと、１年先輩として導いてもらい本当にありがとうござ

いました。思いを継いで頑張ってくれると思います。これからもよろし

くお願いします。 

中川良男会員 岡田清治さん、７/２５にﾎﾃﾙｸﾞﾗﾝｳﾞｨｱ広島の開業３

０周年ｲﾍﾞﾝﾄが行われました。大変ご盛況でした。私も３０年前にﾌﾟﾚ

ｵｰﾌﾟﾝで招待を受け、２４日に一泊したことを思い出しました。おめ

でとうございます。 

岡田(清)会員 中川良男会員殿、ﾎﾃﾙ開業３０周年ｲﾍﾞﾝﾄに参加あ

りがとうございました。これからもよろしくお願いします。 

武部会員 先週の例会で米山奨学委員長の就任挨拶をさせて頂く

はずでしたが、急な所用により欠席してしまいました。申し訳ありま

せんでした。 

篠崎会員 本日は所用があり、途中退席させて頂きます。申し訳ご

ざいません。 

 

 

★=１０,０００円 ☆=５,０００円 ◆=３,０００円 ◇=２,０００円 

● ● ● ● ● ● ●ク ラ ブ 協 議 会 報 告 ● ● ● ● ● ● ● 

７月２７日(木)例会終了後、奥芝ガバナー補佐をお迎えし、第１

回クラブ協議会を開催しました。 

今回のクラブ協議会は来る公式訪問に備えた内容です。フォー

ラムの議題を決める重要な会となります。 

出席者：奥芝ガバナー補佐、岡本ガバナー補佐幹事、会員４５

名 合計４７名 

 
 

●●●小 さ な 祈 り の 影 絵 展 制 作 現 場 見 学 ●●● 

【日時】７月２９日（土）１３：００～ 

【場所】コミュニティアカデミー上幟 

【クラブ参加者】越智幹事、島本奉仕プロジェクト常任委員長、

合田青少年奉仕小委員長、樽本 計 ４名 

【内容・所感】 

・大学生・高校生 10 名が参加 

・今年のテーマ「産業奨励館」 

・原爆ドームになる以前の活気あふれる建物と人の風景にフォ

ーカスを当てているは平和の証しであり、今後二度とこのよう

な建物がほかの場所でもできないようにというまさに小さな祈

りであり、我々ロータリアンが青少年に奉仕することで平和に

貢献できる素晴らしい活動であると感じます。 

     
 

 
８月５日(土)・６日(日)には原爆ドーム近く元安橋袂で夕刻から

影絵展を行っております。是非、お立ち寄り下さい。 

《職業ニコニコ》 
荒本徹哉会員 広島バスセンターは７/２９に開業６０周年を迎

えます。この６０年間の多くの皆様のご愛顧に感謝致します。

今後も引き続きご愛顧方よろしくお願い致します。 

当日計 71,000 円  累計 205,000 円
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● ● ● ● ● ● ● ● 卓 話 時 間 ● ● ● ● ● ● ● ● 

『病気の子どもと家族を支える 

チャイルド・ライフ・スペシャリスト』 
 

広島大学病院             

チャイルド・ライフ・スペシャリスト 

  藤原  彩 氏        

 

皆さん、こんにちは。初めまして、藤

原彩と申します。 

皆さん、聞き慣れない職業だと思うんですが、チャイルド・ライ

フ・スペシャリストという、まだ日本でも新しい職業についてお話

しさせていただこうと思います。 

まずチャイルド・ライフ・スペシャリストという資格について、簡単

にお話しさせてください。 

アメリカにある資格です。Association of Child Life Professionals

という職能団体が発行している資格になります。現在では、四年

制大学を出ていいですが、２０２０年からは大学院、修士号を持

っていてくださいねという形で、今移行期になりつつあります。 

学問のバックグラウンドとしましては教育学だったり心理学だっ

たり、あとはアメリカ、わりと発達心理学という分野が独立してあ

りますので、主に発達心理学をしっかり勉強して資格を取ること

になります。実習時間といたしましては、現在は 480 時間、大体

月曜から金曜、朝から夕方まで働いたとして、３カ月弱ぐらいの

実習をしてからの受験ということになります。これも今、移行期

間になっていまして、また２０２０年、オリンピックを境ぐらいに６２

０時間に増やして、しっかり実習をしようということになります。 

日本ではまだまだ、誰？とか、何する人？というレベルですけれ

ども、アメリカだと、わりと、ちょっとずつ認知はされてきていて、

特に病院の中ですと、白衣は着ていないけれども医療スタッフ

の一員、医療チームの一員として、ミーティングとか患者さんの

カンファレンスとか、それこそ予算委員会、私たち、おもちゃ買っ

たりとだかいろいろするので、予算委員会などにも呼ばれ、医療

のスタッフの一員として認識されています。 

病院の規模にもよりますが、それこそ日本でも、よく心臓移植と

か難しい医療で渡米するお子さんたちが行くような大きな病院

で、テキサス・チルドレンズ病院とか、そういった所は１病院にも

５０～６０名チャイルド・ライフ・スペシャリストを雇って、ありとあ

らゆる所に配置して、子どもたちと家族のサポートをさせてもら

っています。小さい病院ですと３～４人という所もありますが、日

本は今一番多い所で３人、ほとんどのチャイルド・ライフ・スペシ

ャリストが、日本では１人で活動しているような状況です。 

日本には現在４０人ほど、有資格者は４０人ちょっと多いんです

けど、女性が多い職業ですので産休に入られたりとか、あと旦

那さんのお仕事の都合で、転勤で一時期、職場を離れたりとい

うこともあるので、４０人前後ぐらいが常に活躍しているような状

況です。 

普段チャイルド・ライフの活動をさせていただくにあたって、大き

な目標を二つ掲げています。一つは、入院治療から来る不安や

ストレスに、子どもとそのご家族がうまく対応できるような支援を

していきます。 

皆さんご存じだと思いますが、病院は非常に子ども向けに作ら

れた環境ではありません。見慣れない物、見慣れない人、雰囲

気、そういったもの全てが子どもたち、特段の説明もなく、ある日

突然病気やけがで、急に行かないといけない、急に処置をしな

いといけない、急に治療が始まってしまう。そういった状況に対

して非常に不安を抱えていたりとか、怖いって、ずっと思ってい 

たりとか。 

あるいは親御さんも同様です。親御さんも急に、お宅のお子さ

ん、もしかしたら大きな病気かもしれませんって言われたとき 

 

に、どうしていいか分からない。病気にも向き合わないといけな

いし、入院する子の生活も立て直さないといけない、残ったきょ

うだい、おうちに残す元気なきょうだいたちの面倒を誰が見るか

も、アレンジしないといけないということで、家族自体に非常に大

きなストレスというか、大きなイベントとなってきますので、そうい

ったものが少しでも負担が少なくなって、スムーズに入院生活が

始められるように、また始まった後も、いろんな怖いことが子ども

たちに襲いかかってくるので、そういったことに対して少しでもサ

ポートして、怖いもの、不安なものが小さくなるように支援する、

それが私たちの目標の一つになります。 

もう一つの目標は、子どもの通常の成長・発達を支援するという

ことになります。短期入院ですとそんなに問題はないんですけれ

ども、これからお話しさせていただくような小児がんのお子さん

になりますと、半年から１年以上の入院が待っています。もちろ

ん、ずっと入院しているわけではなくて、１カ月に１回、２泊３日

の外泊はできるんですけれども、ほとんどの時間を病院という、

かなり制限された環境で過ごすことになります。親御さん、基本

的に付き添いでずっといらっしゃって、きょうだいとかなかなか会

えないし、学校とかにも行ったりはしますけど、とても少人数だっ

たりとかして、なかなか外の世界の元気なお子さんとは、とても

同じとは言えない環境で６カ月、１年を過ごすことになります。 

そうした場合に、元気になって病気治して帰っていくんですけれ

ども、やはり外の世界の子たちはずっと先を行っていて、それは

勉強面だけじゃなくて体の発達面だったり心の発達面だったり、

全ての面において随分先を行っていることが多いんですね。そ

れは、病気を治すため、けがを治すために、そういう遅れは仕方

がないのか、自分たちで後は頑張るしかないのかというと、これ

は結構大変で、やはり普段からちゃんとサポートしていかない

と、急にご家族だけで、ご本人だけで、その遅れを取り戻すって

ことは実はすごく大変で、何もサポートとか適切な支援がないと

結構スムーズに戻っていけないという事例は、これまでたくさん

ありました。なので、病院の中の環境とかを全く外と同じようにす

ることはできないんですけれども、少しでも子どもの目線でいろ

いろ考えてやることで、発達・成長をサポートできるんじゃないか

ということで、通常の発達支援というのを念頭に置いてやってい

ます。 

三つ目は、両親やごきょうだいへの支援ですね。長期入院、先

ほども申し上げましたように長期入院になりますと、やはり親御

さんの不安、ストレスというのも計り知れませんし、おうちに残さ

れた元気なごきょうだいも、主な養育者であるお母さんがずっと

病院にいて、なかなか会えない。自分は急にお父さんとか、お

父さん、お仕事で結構いらっしゃらないことが多くて、お父さんも

夜に時々会えたり会えなかったり、普段はおじいちゃんおばあち

ゃんと急に生活をしなさいって言われたら、日々の生活のルー

ティンが狂うですね。 

お母さんだったら言わなくてもこうしてもらえたのにとか、おばあ

ちゃんはこのときこうしてしまうんだと、おじいちゃんはすぐ怒っ

てしまうんだとか。お父さんに甘えたくても、お父さんお仕事で疲

れてて、お父さん、おうちの用事もしないといけなくなったから、

お父さんもすごく疲れてて、いつもイライラしてて、僕はどこにも

遊びに連れて行ってもらえない、誰も私の話を聞いてくれないと

いうことで、結構最近きょうだいたちのストレスとか問題というの

が、クローズアップされるようになってきました。なので、私たち

なかなか、院内にいて、元気なごきょうだいにお会いする機会と

いうのは、なかなか得られないんですけれども、時々イベントと

かやったり、あるいはお母さんとの対話を通して、こういうように

お声掛けしてくださいねとか、ごきょうだいがこういうように言っ 

たときは、ぜひ病院に連れて来てもらえますか、お話しさせてく

ださいといった感じで、間接的なｱﾌﾟﾛｰﾁもするようにしていま

す。 
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食事 幕の

えるようにして

味では、子ども

ですね。大丈夫

なくて、不安だ

じ立場だったら

で気持ちを一緒

「じゃあ、ちょっ

こっちに来て、や

いうように、一

ます 

な状況になって

が絶対助けてく

から我慢しちゃい

んだよ、困った

を与えるような姿

方を徹底するよ

に放射線治療を

す。技師さんに協

放射線科の機械

部屋の中を探

の？」、実際に

れども、親御さ

、におってとい

ています。 

支援ですね。先

て、困ったこと

うことで、毎日お

すね。普段こう

考え、価値観と

んと双方のコミ

位置としては、医

っちかというと

るような、そん

掛けて、でも、

医療チームの

家族から見た

ちの側に近い

思ってもらえる

ち位置を心掛

をしています。 

うございました
になりたい方は事

ださい。 
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ています。 

もの不安な気持

夫だよ、絶対大

だって言ったら、

ら嫌だと思うと

緒に受け止めて

っとだけ一緒に

やはり嫌だった

緒に揺らいで

てもスタッフ、周

くれるから、必

いけないんだ

ことがあったら

姿勢づくり、あ

ようにしています

を受けるお子さ

協力していただ

械を見せてい

探検して「これ

に説明して、１時

さんと一緒に、話

いう形で、事前

先ほども簡単に

とがあればスタ

お話をしてもら

うやって、ご家

というものを、

ミュニケーショ

医療者に完全

と家

んな

、も

の一
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いん
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た。 
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た、「そうだよね
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りにいるお医者
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よ、黙っていた
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あとはスタッフに

す。 
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だいて、事前に

ただいたり、動

れは何？ あれ

時間ぐらいかか

話を聞いて、見

に準備をしてお
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かったり

見て、理
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た。お母

対応させ

か価値観

療スタッフ

うにして
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